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 Mainz, 08.04.2019 
 
 
Anfrage 0777/2019 zur Sitzung  am 17.04.2019 

 
Fehlende Erzieher/innen – Fachkräfte sichern (CDU) 
 
Um den Ausbau der Kinderbetreuung weiter voranzubringen, ist es notwendig, einerseits 
genügend Erzieher/innen auszubilden und andererseits mit hoher Attraktivität Fach-
personal langfristig an die Stadt zu binden. 
 

 
Wir fragen die Verwaltung: 
 

1. Wie viele offene Stellen für Erzieher/innen gibt es derzeit in städtischen Kinder-

tagesstätten? 

2. Wie viele Erzieher/innen werden in den nächsten Jahren benötigt, um die derzeit 

geplanten Kitas personell zu besetzen? 

3. Wie viele Schulplätze stehen für Erzieher/innen in Mainz zur Verfügung? 

4. Wie hat sich diese Zahl in den letzten zehn Jahren verändert? 

5. Wie werden Erzieher/innen nach der Ausbildung eingestuft? 

6. Ist der Verwaltung bekannt, wie Erzieher/innen in hessischen Städten 

(z. B. Wiesbaden) eingestuft werden? 

7. Ist der Verwaltung bekannt, wie viele Erzieher/innen in den letzten Jahren auf-

grund höherer Eingruppierung nach Hessen wechselten? 

8. Teilt die Verwaltung die Auffassung, dass vor dem Hintergrund der stetig wach-

senden Aufgaben in den Einrichtungen eine bessere Entlohnung zwingend  

notwendig ist, um als städtischer Arbeitgeber attraktiv zu sein? 

9. Welche Maßnahmen werden von der Stadt zusätzlich ergriffen, damit die       

Arbeitskräfte weiterhin in städtischen Einrichtungen bleiben? 
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